

## 第5回千曲市スポーツ振興懇話会 議事録（要約）

日時 令和6年6月17日（月） 13時30分～14時15分

会場 更埴体育館（ことぶきアリーナ千曲）会議室

### 1. 開会

<進行：スポーツ振興課長>

<開会あいさつ：教育部長>

### 2. 委員長あいさつ

### 3. 会議事項

#### (1) 千曲市スポーツ推進基本計画見直しについて

資料1-1 第三次千曲市スポーツ推進基本計画（案）について

資料1-2 第三次千曲市スポーツ推進基本計画概要版（案）について

<事務局より説明>

#### 【質疑応答】

F委員：一点目は、資料27ページの「(4) 障がい者のスポーツ活動の推進」について、千曲市でも障がい者スポーツ指導員が活動している。障がい者の指導者協議会の取組も計画書に追加してはどうか。

二点目は、同ページの「② 障がい者がスポーツを応援できる環境の整備」について、障がい者がスポーツのイベントだけではなく、地域のイベントにも参加できる環境づくりができればいいと感じる。

事務局：ご意見を計画書に反映する方向で進めたい。

D委員：資料28、29ページの「部活動地域移行の支援」について、中学校の部活動は令和8年度には地域のクラブ活動に移行する動き出しはできているが、部活動地域移行の行く先は、総合型地域スポーツクラブへの移行が理想である。支援の中に、将来的にクラブ活動から総合型地域スポーツクラブに移行できるような取組も考えてほしい。

事務局：ご意見を今後の参考にしたい。

E委員：資料4ページの「2. 小中学生のアンケート結果」と10ページの「3. 成人のアンケート結果」について、実施日を記載した方が分かりやすい。また、アンケートを見る際に、新型コロナの情報は大事な要素であるため、令和2年2月28日の

県を經由した市内小中学校への臨時休校の要請、令和2年4月16日の緊急事態宣言の全国への拡大、令和5年5月8日の5類感染症への移行について、計画書に明記してはどうか。

17ページの中段部分と20ページの中段部分の「台風災害」の表記について、「令和元年東日本台風（台風第19号）災害」とした方が分かりやすい。

20ページの下段の表中、R2及びR3の数値が「0」の箇所について、その理由を明記してほしい。

21ページの「2. スポーツの価値」の4行目の「再生」という表現を「成長」や「発展」という表現にしたほうが実情に即しているのではないか。

21ページの「1. 基本理念」の3行目の「(さまざまな)形」の表記について、1ページの「1. 計画策定の趣旨」の9行目では「視点」と表記しているため、国の表記に合わせて「視点」に統一したほうがいいのではないか。

28ページの「(5) 競技力の向上」の5行目の「関係部局」の表記について、同ページの「③ 部活動地域移行の支援」の2、3行目では「教育部関係機関」とし、また、29ページの「④ 部活動地域移行の支援」においても同様に「教育部関係機関」としているため、統一したほうがいいのではないか。

29ページの「(6) スポーツを通じた地域づくり」の5行目の「休日・平日」の表記について、「休日及び平日」にする、又は、削除しても支障ないのではないか。

29ページの「(6) スポーツを通じた地域づくり」の2行目について、「再生」という表現を用いているので、先程申し上げたが「成長」でもいいのではないか。

事務局：ご意見を計画書に反映する方向で、分かりやすい表記となるよう変更したい。

<質疑応答が終了>

## (2) 総合運動公園基本構想に係る戸倉体育館エリアの基本計画策定について

資料2 千曲市総合運動公園戸倉体育館エリア基本計画（案）のパブリックコメントの結果について

<事務局より説明>

### 【質疑応答】

A委員：主なパブリックコメントの内容は、本懇話会で聴取した意見と同じであると感じている。

K委員：パブコメの意見に対する主な回答方針の2番目の「イベントやプロの試合なども想定して集客できるアリーナの広さ、客席数にして欲しい」との意見に対する回答が、スポーツ関連の大会・イベントの活用に偏った回答に受け取れるので、多様な行事やイベント、各種大会なども受け入れられるような回答ができないか検

討してほしい。

事務局：ご意見を回答に反映する方向で進めたい。

B委員：ことぶきアリーナ千曲のエレベーターは出入口から離れているため、障がい者から設置場所が分かりづらく、使いづらいという意見がある。

新戸倉体育館は、障がい者にやさしい施設になるようお願いしたい。

事務局：ご意見を今後の取組に反映する方向で進めたい。

<質疑応答が終了>

委員長：戸倉体育館エリアの基本計画策定に関しては、懇話会の意見、市民からのパブリックコメントはほぼ同一であった。

財政面での議論もあろうかと思うが、本懇話会での意見及びパブリックコメントを踏まえ、利用者が使いやすく、また、様々な大会などが開催できる新体育館及び野球場の整備を進めていただくことを懇話会からの意見として市にお伝えし、戸倉体育館エリアの基本計画策定に関する議論は今回をもって終了とする。

<委員了承>

#### 4. その他

<事務局より次回日程について説明>

#### 5. 閉会

<閉会あいさつ：教育部長>